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Les raisons de mon départ ? Pourquoi la Slovénie ?

Salut! je m'appelle Inès, j'ai 22 ans et j'habite à Toulouse. Je suis arrivée en Slovénie le 13 décembre 
2021. Après avoir fini ma licence en langues étrangères appliquées j'ai décidé de faire un service 
civique avant d'attaquer le Master. Après avoir discuté avec l'équipe d'Eurasia Net ils m'ont présenté 
le Corps Européen de solidarité qui est un peu l'équivalent du service civique, mais au niveau 
européen.

Lorsque tu postules pour un volontariat européen, tu as plusieurs choix de mission et j'ai trouvé 
celle qui me convenait en Slovénie. Voilà pourquoi j'ai choisi ce pays.

Mes missions

Durant mon séjour j'ai travaillé principalement à l'école élémentaire de Postojna. Ma mission était 
d'accompagner des enfants qui avaient des difficultés d'apprentissages (équivalent des segpa ou des 
classes Ulysse en France). Concrètement, j'avais des cours avec des enfants de huit ans jusqu'à 15 
ans et j'aidais les professeurs par exemple pour les mathématiques, le slovène, ou l'informatique. Je 
les amenais également au parc ou à la cantine. Entre midi et deux je donnais également des cours de 
soutien en anglais pour les élèves de classe « traditionnel ». Et des enfants en situation d'exil.

Je travaillais également de temps en temps dans une autre école à Postojna avec des personnes en 
situation de handicap. Je leur apprenais le français par le biais de jeux, de chants ou encore de la 
danse.

Mon emploi du temps était plutôt light donc quand j'avais un moment où je ne faisais rien j'allais 
aider la classe de Saša.Je m'entendais hyper bien avec elle et avec les enfants. Au final, je me suis 
retrouvée à aller minimum 2 heures par jour dans sa classe pour l'aider, accompagner les enfants au 
parc ou pour les accompagner à la cantine. J'ai rapidement crée des liens forts avec les enfants 
puisqu'ils me voyaient tous les jours. Je participais également aux sorties scolaires. Je suis même 
partie une semaine en classe verte, c'était un peu fatigant car j'étais avec eux du matin au soir donc 
je m'occupais de les lever, les doucher, les coiffer ou de leur lire une histoire le soir (en slovène bien 
sûr). Mais c'était une de mes meilleures expériences là-bas, car cela a permis de consolider les liens 
autant avec les enfants qu'avec les autres professeurs.

En parlant de la mission, j'ai oublié de préciser qu'à la base j'étais censé travailler pour l’intégration 
des migrants. Ce qui a été le cas puisque j'enseignais l'anglais a deux enfants qui étaient originaires 
d'Afghanistan, mais ce n'était pas ma mission principale. En effet, il y a eu un petit malentendu 
entre mon organisation d'accueil et celles et l'organisation qui m'a envoyé en Slovénie. Au final je 
suis très contente des missions qui m'ont été confiées et si tes missions ne te plaisent pas tu peux 
demander à Dragana (ta future coordinatrice) d'arranger ça. Elle est vraiment super sympa et 
bienveillante et elle fera tout pour que tu te sentes alaise dans ton travail. Son but c'est vraiment que 
tu t'épanouisses dans ton volontariat. Par exemple je lui ai dit que j'aimerais bien participer à des 
cours de sport et elle a réussi à m'intégrer dans des cours d'EPS auxquels je participais avec les 
élèves.



La maison, le pays et …. les transports

Je ne vais pas trop m'étaler concernant ce sujet parce que les filles qui sont parties avant moi ont fait 
un très bon résumé sur la Slovénie en général, le quartier et la maison où l'on vit avec les autres 
volontaires. Lors de ma mission nous étions quatre volontaires dans la maison : deux français, un 
espagnol et une kosovar. On s'entendait tous bien et je pense que c'est aussi cela qui a grandement 
participé au fait que mon voyage se soit bien passé. 

Si j'avais à redire quelque chose concernant cette expérience c'est le fait que les transports en 
commun en Slovénie sont mal desservis. Par exemple, j'ai voulu aller à la montagne pendant l'hiver 
mais je n'ai pas pu, car ce n'est pas possible d'y aller sans avoir de voiture. Heureusement, j'ai pu 
visiter pas mal de choses car j'avais des amis volontaires qui habitaient à Ljubljana et c'est beaucoup 
plus pratique de voyager au départ de Ljubljana que de Prestranek.

Mes ressenti vis-à-vis de cette expérience

Moi je suis très heureuse de cette expérience elle m'a beaucoup apporté en maturité et en confiance 
à moi. Le début était assez difficile car pendant trois mois j'ai vécu seule, mes colocataires n'étaient 
pas encore arrivés et je ne connaissais pas encore les autres volontaires de Slovénie. Autant te dire 
que je n'avais pas trop de vie sociale. Si tu n'as pas envie de te retrouver seul, tu peux demander à 
Dragana pour qu'elle s'arrange pour te faire venir en même temps qu'un autre volontaire. Après ces 
trois mois et après avoir eu mon on-arrival training (là où tu vas rencontrer tous les autres 
volontaires de Slovénie) les choses se sont arrangées pour moi et j'ai pu pleinement profiter de mon 
volontariat. Comme j'avais des amis qui habitaient à la capitale j'allais souvent les voir le week-end. 
Ça permet de bouger un peu et de rester en contact avec les autres volontaires. J'ai tellement bien 
été entourée que j'ai même repoussé mon départ de deux mois. C'était Assez dur de quitter le pays et 
de rentrer en France surtout par rapport aux enfants. Ils m'ont beaucoup apportés durant ce 
volontariat.


